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Pagamento ilegal a Guardas Municipais,
segundo o MP somente em 2018 supera R$ 42 mil

Campanha de Vacinação é prorrogada
e será aberta a todos os públicos
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hospitalizado em Paraíso
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PM recebe três novas
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emendas parlamentares
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A 5ª Promotoria de Justiça do Ministério Público de Minas Ge-
rais em São Sebastião do Paraíso contradisse alegações que
foram feitas na Câmara Municipal desta semana e afirmou que
"parecer jurídico da própria Casa Legislativa opinou pela
inconstitucionalidade do dispositivo da LC mencionada, ou seja,
o parecer não autorizava o arquivamento do projeto de lei". A
vereadora Cidinha Cerize, que integra a Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação, defendeu que não foi este o entendi-
mento da Comissão e nem o parecer jurídico da Casa.
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

O BRASIL PRECISA
REDUZIR SEUS IMPOSTOS

Tiago Mitraud
 
Quinta-feira (30) aconteceu o Dia Livre de Impostos, em

que lojistas de diversas cidades ofertaram produtos com
descontos equivalentes aos valores das taxas de tributação. A
iniciativa  demonstrou como o bolso dos consumidores
brasileiros seriam poupados se não fossem os altos tributos
que incidem sobre bens e serviços no país.

O Doing Business, estudo do Banco Mundial, aponta que
os tributos recolhidos pelo governo atingem cerca de 65% dos
lucros das empresas em seu segundo ano de operação. A
arrecadação total hoje no Brasil é de quase um terço do PIB,
o que nos torna o país com a segunda carga tributária mais
alta da América Latina - atrás apenas de Cuba.

Como se já não bastasse a alta carga, nosso sistema
tributário é extremamente complexo. Também de acordo com
o Doing Business, temos o 6º pior sistema do mundo. Uma
empresa de médio porte no Brasil gasta quase duas mil horas
por ano apenas para lidar com o pagamento de tributos,
enquanto a média da América Latina e do Caribe é 330 horas
(comparação feita pela OCDE). Neste quesito, estamos na
última colocação mundial.

Portanto, além de pesar diretamente no preço final de
produtos, os tributos também aumentam muito o custo de
operação das empresas, que diminuem sua produtividade ao
serem obrigadas a investir horas e horas em questões
tributárias e em recursos preciosos na contratação de
advogados e escritórios de contabilidade.

IRREPARÁVEIS
Ontem, durante entrega de três novas viaturas para o
43.º Batalhão de Polícia Militar, duas para Paraíso, uma
destinada para Bom Jesus da Penha, fruto de sua
emenda parlamentar enquanto deputado federal, Carlos
Melles, hoje presidente nacional do SEBRAE, disse que
para a região foi “perda irreparável”, três deputados da
região, não terem sido reeleitos. Melles é um deles, e
sugeriu que se faça uma reavaliação de postura. Lado
outro deixou claro sua disposição de trabalhar até com
maior intensidade através do SEBRAE.
DISCORDA
A 5.ª Promotoria de Justiça da comerca de São
Sebastião do Paraíso entrou em contato com o Jornal
do Sudoeste, mostrando sua postura e ponto de vista
sobre arquivamento pela Câmara Municipal de projeto
de lei versando sobre pagamento de adicionais de
periculosidade a Guardas Municipais. “O arquivamento
vai na contramão dos anseios da sociedade, uma vez
que avaliza o desrespeito ao dinheiro público, lna
medida em que trata de forma desigual os iguais”, diz
nota do MP enviada ao “JS”
E ACRESCENTA ...
A nota do MP acrescenta que “o dispositivo contestado
cria uma nova categoria de empregados/servidores
para os quais não é necessária a exposição a
condições perigosas para receber 30% a mais do seu
salário - de outro lado, os empregados da iniciativa
privada e, até mesmo, outros servidores públicos
precisam desta exposição para fazer jus ao mesmo
benefício”.
CONSELHOS
Foram empossados na quinta-feira, 30, os novos
diretores do Conselho Municipal dos Direitos da
Criança e do Adolescente (CMDCA) e do Conselho
Municipal de Assistência Social (CMAS). Em ambos
os casos o mandato dos conselheiros será pelo
período de dois anos, sendo possível a reeleição por
igual período. Adhemar Pachoalino estará à frente do
Conselho da Criança e Jerusa Colombaroli dirigirá o
Conselho Social. As funções de conselheiros não são
remuneradas e não geram ônus ao município.
EXTINÇÃO
Em decisão polêmica quando completou 100 dias
de mandato o presidente da República, Jair
Bolsonaro (PSL) através de Decreto extinguirá a partir
de 28 de junho, colegiados ligados à administração
federal. A iniciativa presidencial determina o fim de
conselhos, comissões, comitês, juntas e outras
entidades que tenham sido criadas via decreto ou
por medidas administrativas inferiores. Muitos deles
possuem formação mista composta por membros
da sociedade civil e pessoas ligadas ao governo.
Terminou no último dia 28 de maio o prazo para o
pedido de recriação daqueles colegiados que fossem
considerados essenciais.
LIMPOS
Proposta do vereador Vinício Scarano em discussão
na Câmara de Paraíso prevê a proibição da nomeação
para cargos em comissão de pessoas que tenham
sido condenadas na justiça, por órgão colegiado ou
por decisão transitada em julgado, que é quando não
se pode mais recorrer. Ele propõe “Ficha Limpa” e
requisitos para nomeação e exoneração para cargos
comissionados da Câmara e Prefeitura Municipal. A
iniciativa estabelece que será vedada a nomeação
quando ocorrer a prática de improbidade administra-
tiva, abuso do poder econômico ou político, corrupção
eleitoral, crimes eleitorais que caibam pena privativa
de liberdade, lavagem e ocultação de bens, abuso de
autoridade, tráfico de drogas, racismo, tortura, crimes
hediondos, crimes contra a vida e dignidade sexual,
crimes contra administração e o patrimônio público,
dentre outros. Salve-se quem puder.
ENTENDIMENTO
No início de maio a Câmara de São Sebastião do
Paraíso, por unanimidade, aprovou o arquivamento do
Projeto de Lei Complementar nº 67, proposto pelo
Executivo. A decisão dos vereadores tem o apoio do
Sindicato dos Servidores Públicos Municipais
(Sempre) que possui entendimento deque a iniciativa
é prejudicial aos integrantes da Guarda Civil Municipal
e poderia abrir precedentes para que outras categorias
também fossem prejudicadas. O arquivamento
chegou a ser comemorado pelo sindicato e servidores,
mas não esta descartada a possibilidade de uma
reviravolta no caso por questões de entendimentos
quanto a interpretação da lei.
QUESTIONAMENTO
 A promotora Manuela de Oliveira Nunes Maranhão
Ayres Ferreira, da 5ª Promotoria de Justiça da
Comarca de São Sebastião do Paraíso não ficou nada
satisfeita com o arquivamento do Projeto de Lei
Complementar nº 67. A proposta apresentada pelo
Executivo atendia recomendação do Ministério Público
para a retirada do pagamento o adicional de
periculosidade de um grupo de guardas que exercem
atividades administrativas. Não concordando com o
resultado da votação na Câmara a promotora está
questionando os argumentos dos vereadores.
ITINERANTE
Na tarde da última quarta-feira, 29, na Praça do bairro
Verona, foi realizada pela Câmara Municipal mais uma
edição do Gabinete Itinerante. Esta foi a quarta vez
que os vereadores se deslocaram para atender a
população nos bairros. Desta vez o atendimento era
destinado aos moradores dos bairros  Alto Paraíso,
Jardim Acapulco, Jardim América, Jardim Daniela,
Rubens Rocha, São José, Verona, Vilas Ipê e região.
Foram contabilizados 39 visitantes que registraram
suas reivindicações as quais agora serão
encaminhadas ao Executivo. Os pleitos da população
daquela região vão desde a implantação de academias
ao ar livre, operação tapa-buracos, melhorias na
Unidade de Saúde, poda das árvores da Praça Verona
e melhorias no transporte coletivo.
DESINTERESSE
O número pequeno de participantes para uma região
tão populosa é algo que merece ser estudado. A
iniciativa demanda um grande esforço do Legislativo
para levar seu aparato e estrutura para atendimento
da população, mas a participação ficou aquém do
esperado. Já se estuda a possibilidade de instalar
computadores interligados às redes sociais onde as
pessoas se sentem mais à vontade para colocar a
boca no trombone. Assim frente a frente, mostrando
a cara e olho no olho muita gente fica desencorajada
de falar o que precisa.

Ao fim do dia, isso significa que o próprio governo cria
barreiras para quem mais pode gerar empregos no país,
dificultando a geração de renda e inibindo o crescimento
econômico. Não restam dúvidas de que, além da Previdência,
outra grande reforma que o Brasil precisa é a Tributária. A
PEC 45/19, que trata desse tema, já está em tramitação no
Congresso e teve sua constitucionalidade aprovada pela
Comissão de Constituição e Justiça da Câmara na quarta
(22/5) e agora segue para ser debatida em Comissão
Especial.

A essência desta PEC é consolidar cinco tributos em
apenas um - os federais IPI, PIS e Confins, o estadual ICMS
e o municipal ISS se juntariam no IBS (Imposto sobre
Operações com Bens e Serviços). Desta forma, simplificaria
muito nosso complexo sistema tributário, abrindo espaço para
um aumento de produtividade e oferta de emprego no país.

Ainda precisamos de outras mudanças para reduzir a carga
tributária no Brasil, como a diminuição do tamanho do setor
público, mas este já é um grande avanço. Por ora,
comemoremos o Dia Livre de Impostos e o andamento da
Reforma Tributária. Certamente já são grandes passos para
tornar nossa economia mais livre e, consequentemente, mais
próspera para todos os brasileiros.

(publicado pelo Hoje em Dia)

Tiago Mitraud  Administrador e deputado federal pelo
NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
24/05 - Maria Aparecida Antunes 84 anos

24/05 - José Bosco Ferreira da Silva 51 anos

26/05 - Osmar Flausino Ferreira 61 anos

26/05 - Carlos Henrique de Padua 57 anos

26/05 - José Lazaro de Carvalho 65 anos

27/05 - Lucely Feliciano Rosa 63 anos

28/05 - Odete Moura Fernandes 76 anos

28/05 - Ana da Silva Oliveira 83 anos

29/05 - Aristides de Paula Pedroso 79 anos

29/05 - Valdivino Alves de Souza 86 anos

29/05 - Célia Rosa Pereira de Oliveira 42 anos

30/05 - Adonel Alves dos Santos 83 anos

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 025/2019, Registro de Preços
n° 014/2019, Processo nº 0748/2019, Tipo Menor Valor Por Item. Objeto:
Registro de preços objetivando a contratação de serviços de instrutores
de informática, música, artes marciais e corte e costura para atuar nas
oficinas de convivência social do CRAS e CREAS, vinculados à Secretaria
de Desenvolvimento Social pelo período de 12 meses, exclusiva para ME,
EPP e MEI. A abertura será dia 24 de Junho de 2019, às 13:00 horas. O
edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7145,
diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 30 de Maio de 2019. Rosiely
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

 Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Chamada Pública
nº 002/2019 , Processo n.º 0857/2019, Objeto: aquisição de gêneros
alimentícios da Agricultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural,
destinado ao Programa Nacional de Alimentação Escolar, durante o período
de aproximadamente 6 (SEIS) meses. Os Grupos deverão apresentar a
documentação para habilitação e Projeto de Venda até o dia 02 de julho de
2019 às 09:300 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a chamada pública encontram-se à disposição  no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Preça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,ou na Merenda
Escolar, que fica na Rua Dionizio Taulles s/n Parque São Judas Tadeu,
diariamente das 08:00 as 11:00 horas e das 13:00 as 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
31 de maio de 2019. Walker Américo Oliveira – Prefeito Municipal..

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 023/2019, Processo nº 0674/
2019, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor Preço
Por Item Objeto: Contratação de empresa objetivando a aquisição
de diversos equipamentos medico/hospitalares, destinados à
Unidade de Pronto Atendimento (UPA), conforme as portarias 2.637
de 06/10/17 e 3075 de 20/11/17, integrando a manutenção das Ações
de Média e Alta Complexidade, na Secretaria Municipal de Saúde,
com entrega imediata. A abertura será dia 18 de junho de 2019, às
12:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na
Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal
7144, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 31 de maio de
2019. ROSIÉLY MERCÊS DE SOUZA VOLPE – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº 022/2019, Presencial, Processo nº 673/
2019, tipo menor valor por item. Objeto: Aquisição de equipamentos médico-
hospitalares e móveis, destinados as Unidades de Saúde da família, com
recursos contemplados nas emendas parlamentares constantes da Portaria
1.044 de 20 de Abril de 2018, Portaria 2.503 de 28 de Setembro de 2017 e
Portaria 2.870 de 23 de Dezembro de 2016, integrando a Secretaria
Municipal de Saúde, sendo que esta será exclusiva para Microempresas,
Empresas de Pequeno Porte e Microempreendedor Individual. A abertura
será dia 17 de junho de 2019, às 12:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de
Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015,
diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 28 de maio de 2019. WALKER
AMERICO OLIVEIRA – Prefeito.
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Por João Oliveira

A 5ª Promotoria de Justiça
do Ministério Público de Minas
Gerais em São Sebastião do
Paraíso contradisse alegações
que foram feitas na Câmara
Municipal desta semana e afir-
mou que "parecer jurídico da
própria Casa Legislativa opinou
pela inconstitucionalidade do
dispositivo da LC mencionada,
ou seja, o parecer não autori-
zava o arquivamento do proje-
to de lei". A vereadora Cidinha
Cerize, que integra a Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção, defendeu que não foi este

Pagamento ilegal a Guardas Municipais,
segundo o MP somente em 2018 supera R$ 42 mil

o entendimento da Comissão e
nem o parecer jurídico da Casa.

De acordo com a vereado-
ra, que na sessão desta sema-
na disse que a votação pelo ar-
quivamento foi embasada no
parecer do Jurídico da Casa, o
que foi expresso é que a PL em
questão estava apta para ser
votada e discutida em plenário.

A advogada da Câmara,
Raíssa Bugança, explica que
quando foi pedida documenta-
ção a GM, foram enviados a
Casa dois laudos técnicos onde
afirmava-se que esses servido-
res lotados no setor adminis-
trativo da Guarda, estavam ex-

postos a periculosidade, já que
também faziam serviços de
ronda.

"Eram dois laudos que res-
paldavam o recebimento deste
adicional. Ademais, o parecer
jurídico da Casa não avalia a
constitucionalidade do disposi-
tivo, mas a constitucionalidade
da tramitação", explica a advo-
gada.

Cidinha diz que quando fala
em "estar respaldada" é que o
projeto está apto para tramitar
e que durante as discussões fi-
cou provado que esses agentes,
mesmo sendo do setor adminis-
trativo, também fazem ronda.

"Umas das discussões que tam-
bém tivemos é que este servi-
dor está sempre fardado e que
em uma situação de assalto, por
exemplo, eles não podem ser
omissos, pois podem responder
por isto", avalia.

MP
Em nota encaminhada ao

Jornal do Sudoeste o MPMG
contradiz matéria publicada e
alega que para a 5ª Promotoria
de Justiça de São Sebastião do
Paraíso, o "arquivamento do
projeto de lei vai na contramão
dos anseios da sociedade, uma
vez que avaliza o desrespeito
ao dinheiro público, na medida

em que trata de forma desigual
os iguais. O dispositivo contes-
tado cria uma nova categoria
de empregados/servidores para
os quais não é necessária a ex-
posição a condições perigosas
para receber 30% a mais do seu
salário - de outro lado, os em-
pregados da iniciativa privada
e, até mesmo, outros servido-
res públicos precisam desta
exposição para fazer jus ao
mesmo benefício".

O MPMG ressalta ainda que
o Poder Judiciário já corrigiu
essa distorção e declarou
inconstitucional o art. 83, inc.
IV, da Lei Complementar nº 36/

2011. "O MPMG lembra que,
por meio de Inquérito Civil, in-
vestigou e buscou, de forma
extrajudicial, cessar com o pa-
gamento ilegal de adicional de
periculosidade para quem não
estava exposto a risco de vida
que o justificasse.

O dano ao erário apurado
só para o ano de 2018 é de R$
42.681,02. Considerando que
o dano ao erário é imprescri-
tível, o MPMG mantém as in-
vestigações em curso de modo
a garantir o eventual ressarci-
mento e a responsabilização
pelos danos causados ao mu-
nicípio", completou.

Três novas viaturas Pálio
Weeken foram entregues ao
43.º Batalhão de Polícia Mili-
tar de Minas Gerais, sediado
em São Sebastião do Paraí-
so. Os veículos foram adqui-
ridos com recursos de emen-
das parlamentares do então
deputado federal Carlos
Melles, hoje diretor presiden-
te nacional do SE BRAE.
Duas viaturas foram destina-
das para São Sebastião do
Paraíso e uma para Bom Je-
sus da Penha. O 43.º BPM
MG é comandado pelo tenen-
te coronel Charles Batista.

A solenidade foi realizada na
Praça dos Imigrantes, em fren-
te a Prefeitura. A vice-prefeita
Dilma de Oliveira ressaltou que
os dois novos veículos desti-
nados a Paraíso significam im-
portante ganho, e irão fortale-
cer as ações da PM.

O prefeito Nei André Freire
disse que o agradecimento a
Carlos Melles não era apenas
pela viatura recebida, mas por
tudo que fez por Bom Jesus da
Penha.

PM recebe três novas viaturas adquiridas
com emendas parlamentares de Carlos Melles

Carlos Melles iniciou seu
pronunciamento dizendo que a
região perdeu três deputados,
e sugeriu que “reavaliações so-
bre a postura política regional
sejam feitas”, enfatizando que
trata-se de “perda irreparável”.
Ele afirmou que continuará
“ajudando através do SE

BRAE”, e que no momento um
dos desafios é a geração de
empregos.

Melles disse ter destinado
R$ 40 milhões em emendas
parlamentares para  compra de
viaturas para a Polícia Militar
de Minas Gerais, e que foram
alocados aqui no Sudoeste de

Minas. “Por oportuno chamo
a atenção que a região precisa
perceber que são emendas de
parlamentares, é a força políti-
ca de quem faz isso”, obser-
vou.

O tenente coronel Charles
Batista disse que os veículos
irão dar fôlego e condições

para melhor policiamento. For-
malizou agradecimento em
nome da Polícia Militar, entre-
gando a Carlos Melles um car-
tão.

À solenidade também esti-
veram presentes o deputado
estadual e vice-presidente da
Assembleia Legislativa de Mi-

nas Gerais, Antonio Carlos
Arantes,o vice-prefeito de Bom
Jesus da Penha, Junior de Paula
Rodrigues secretários munici-
pais, vereadores de São Sebas-
tião do Paraíso e Bom Jesus da
Penha, funcionários do SE
BRAE, policiais militares e con-
vidados.

FOTOS: Nelson P. Duarte
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Por João Oliveira

Os clubes de leitura são es-
paços onde leitores comparti-
lham suas percepções sobre as
obras lidas ao mesmo tempo
em que promove uma troca
saudável de experiências e,
também, de olhar crítico sobre
o texto trabalhado. Em Paraí-
so, a psicóloga Sarah Lara Na-
ves, com um grupo pequeno,
decidiu tornar isto uma reali-
dade no município, formando
um grupo que se reúne todos
os meses na clínica de psico-
logia do Espaço Ser e Tempo.
Todavia, o foco do grupo é a
literatura feita por mulheres,
proposta que nasceu com o
intuito de viabilizar essa litera-
tura tão apagada ao longo da
história. Durante as reuniões,
o grupo discute os aspectos
gerais e também utilizam tex-
tos apoiadores, assim como as
percepções de cada um sobre
a leitura.

O clube "Leia Mulheres" é
inspirado em um projeto homô-
nimo que começou em 2014
com a escritora Joanna Walsh
ao propor a hashtag "readwo-
men2014", ou em português
"leiamulheres2014, com obje-
tivo de se ler mais mulheres, já
que, conforme observa a pro-
fessora de Língua Portuguesa,
membro do grupo e doutoran-
da em Linguística, Alline Rufo,
a maioria da literatura publica-
da, divulgada e estudava é mas-
culina. Segundo explica, isto é
fruto de um processo históri-
co-cultural do apagamento des-
sa mulher escritora.

"Um exemplo é a mundial-
mente conhecida J. K. Row-
ling, autora de Harry Potter,
que, no inicio da sua carreira,
começou a mandar o manuscri-
to da sua obra para editoras ape-
nas com iniciais e seu sobreno-
me como conselho de sua edi-
tora para ser publicada e des-
pertar interesse dos leitores. Ou
seja, uma forma de apagar o
gênero da autora. Assim, a
hashtag é importante para mos-
trar a importância das escrito-
ras e valorizar suas obras, esti-
mulando a leitura e discussão
das mesmas", ressalta.

Projeto em Paraíso propõe a leitura e
discussão de obras escritas por mulheres

No Brasil, a iniciativa come-
çou em 2015 com as amigas e
ativistas Juliana Gomes, Juliana
Leuenroth e Michelle Henri-
ques, que transformara a ideia
de Joanna Walsh em algo pre-
sencial em livrarias e espaços
culturais que posteriormente se
espalhou para diversas cidades
do Brasil. É possível acompa-
nhar o trabalho de vários Leia
Mulheres pelo site "leia
mulheres.com.br".

"Em São Sebastião do Pa-
raíso decidimos começar um
"Leia Mulheres" porque, além
de gostar muito de ler e discu-
tir literatura, queríamos ter um
propósito. O clube de leitura de
escritoras foi uma escolha
acertada. O primeiro encontro
ocorreu no mês de março, no
Espaço Ser e o Tempo e a pri-
meira obra escolhida foi a co-
letânea de contos Olhos D'água
de Conceição Evaristo, que foi
homenageada da Olimpíadas de
Língua Portuguesa 6ª edição
neste ano", ressalta a profes-
sora Alline Rufo.

A escolha da obra, confor-
me explica Rufo, se deu por

conta da importância da auto-
ra. "É um mulher negra, mi-
neira, doutora em Literatura
Comparada pela Universidade
Federal Fluminense (UFF), que
concorreu a uma cadeira na
Academia Brasileira de Letras
e coleciona obras de grande
importância. Em Olhos D'água
a autora retrata a realidade da
população negra brasileira,
suas dores e amores, principal-
mente de mães e jovens mu-
lheres da periferia. Sem senti-
mentalismo, fala sobre o coti-
diano dessa população, geran-
do nos leitores momentos de
angústia, choro e reflexão",
ressalta.

Para próxima reunião a
obra elegida pelo clube foi um
clássico da literatura britânica,
Jane Eyre de Charlotte Brontë,
obra mais conhecida da auto-
ra, publicada em 1847. O livro
em questão traz uma crítica
social e moral, colocando-se
não só à frente de seu tempo,
mas sendo, ainda, uma leitura
atual ao apresentar como pro-
tagonista um mulher forte e
independente.

Para Alline Rufo, quando se
olha criticamente para nossas
leituras, pessoais ou acadêmi-
cas, percebe-se que estas es-
tão povoadas de nomes de ho-
mens, majoritariamente bran-
cos. "A um primeiro momento
parece ingênuo pensar que tal
fato seja um problema, no en-
tanto, quando observamos que
a história é construída sobre
um ponto de vista narrativo é
como se deixasse que outros
contassem nossas próprias nar-
rativas, a partir do seu olhar",
avalia.

"Ao escolhermos ativamen-
te ler mais mulheres (principal-
mente, mulheres negras), mu-
damos a narrativa ou desloca-
mos o nosso olhar para uma
nova percepção de uma reali-
dade que pode não ser a nossa
e a literatura tem esse potenci-
al magnífico, de nos fazer co-
locar no lugar no outro e com-
preender suas vivências, nos
tornando mais empáticos e so-
lidários. Assim, iniciativas
como essas são importantes e
necessárias. Tais discussões
são comuns em grupos de es-

tudo/acadêmicos em universi-
dade, então uma iniciativa que
tange mover a sociedade como
um todo precisa sim ser valo-
rizada e divulgada", acrescen-
ta.

Para a Historiadora e Psi-
cóloga Paula Solto Machado,
durante muito tempo as mulhe-
res estiveram silenciadas e
desconsideradas dentro da so-
ciedade. "Suas ideias eram se-
quer ouvidas. Estamos no sé-
culo XXI e, embora tenhamos
conquistado muito espaço, ain-
da estamos em luta constante.
No campo da literatura, na mai-
oria das vezes, as mulheres são
apresentadas de formas cari-
catas, muitas vezes (d)escritas
por homens. O que pensam e
como agem são apenas refle-
xos estereotipados do que a
sociedade, ainda bastante ma-
chista, julga adequado e acei-
tável para o comportamento e
pensamento feminino - 'a bela,
recatada e do lar', ou são re-
tratadas como histéricas trans-
gressoras".

Paula destaca ainda que,
nesse sentido, o projeto é im-

portante porque nos estimula a
consumir um retrato de mulhe-
res, escrito por mulheres,
permeado de vivências femini-
nas reais. "Não estamos mais
silenciadas, nossas ideias têm
valor e devem ser ouvidas, nos-
sas vivências são, em muitos
aspectos, afetadas pelo evento
de ser mulher - mulheres que
não seguem o padrão idealiza-
do e irreal, mulheres que estão
na luta cotidiana, que enfren-
tam o mundo com ideias pró-
prias" destaca.

A psicóloga Sarah Lara re-
força que o projeto busca dar
visibilidade maior às mulheres
que durante muito tempo foram
ofuscadas. "Agora é que esta-
mos tendo uma visibilidade mai-
or, mas o mercado de trabalho
ainda é muito restrito. O 'Leia
Mulheres' pretende dar visibili-
dade tanto às escritoras contem-
porâneas quando as escritoras
clássicas. Por que literatura e
psicologia? Porque acreditamos
que as artes de maneira geral faz
com que a pessoa entre em con-
tato com aspectos de suas vi-
das e a estimule falar sobre e,
também, estimular o sentimen-
to de empatia, no sentido de se
colocar no lugar do outro e pen-
sar com o outro ao seu lado.
Acreditamos que a literatura
pode contribuir para tudo isto",
ressalta.

Segundo explica Sarah, o
contato com as artes e, prin-
cipalmente, literatura pode aju-
dar o ser a lidar melhor com
seus sentimentos por meio de
uma identificação de um per-
sonagem da literatura. "O Leia
Mulheres propõe que pense-
mos sobre aqueles persona-
gens e a partir deste contato,
consigamos repensar nossa
existência.

Deste modo, o clube, além
de divulgar a leitura feita por
mulheres, também nos estimu-
lar a refletir sobre a vida. Acre-
dito muito no poder dessas ar-
tes. A literatura permite as pes-
soas ver o mundo de uma for-
ma diferente e muitas das ve-
zes desperta sentimentos nas
pessoas que estavam adorme-
cidos ou até mesmo nunca sen-
tido", completa.

Olhos d’água, de Conceição Evaristo.
Autora foi homenageada da Olimpíadas

de Língua Portuguesa 6ª edição neste ano

Jane Eyre, de Charlotte Brontë, é um clássico
do século XIX e discute temas importantes
como o espaço da mulher na Era Vitoriana

FOTOS: Reprodução

O Operário Esporte Clube
entra em campo neste domin-
go, 2 de junho, em Serrana (SP)
para enfrentar a equipe do
Mônaco. A partida ganha ares
de maior importância para o
alvinegro que tenta uma vitória
objetivando uma melhor colo-
cação na tabela. O resultado do
jogo terá influência e poderá ser
determinante para a realização
ou não da partida pendente do
time de Paraíso, contra São
José que seria realizada no úl-
timo fim de semana e precisou
ser adiada por motivo de força
maior.

O técnico Adilson Moraes
poderá contar com o elenco
completo para esta rodada já

Operário joga pela
vitória em Serrana

que dois atletas que tinham pen-
dências médicas foram libera-
dos. O time vem de um empa-
te em casa por 1 a 1 contra o
Cravinhos partida realizada no
dia 12 de maio. É contra este
mesmo adversário que o
alvinegro está de olho, pois,
esta em disputa o segundo lu-
gar no Grupo 1.

Com um jogo a menos, o
Operário está com 16 pontos
ganhos, enquanto que o Clube
Atlético Cravinhos tem nove
jogos e conquistou 18 pontos.
Já o Brodoswki está invicto na
competição, tem o primeiro lu-
gar da chave com 21 pontos e
joga pelo empate neste domin-
go, 2, contra o São Simão.

As equipes fazem as contas
pelo primeiro lugar. Cravinhos
encara o lanterna e desclassifi-
cado São José ora de casa, pen-
sando na vitória para obter o
primeiro lugar no grupo desde
que Brodowski seja derrotado.

O Operário enfrenta o Mô-
naco Serrana precisa vencer e
torce pelo tropeço do Cravinhos
para ficar com o segundo lugar
no grupo. Caso o Cravinhos
vença será necessária a realiza-
ção da disputa cancelada sema-
na passada entre as duas equi-
pes para definir o segundo co-
locado a chave. O jogo entre
Operário e Cravinhos poderá
ocorrer dia 9 de junho, se ne-
cessário. "Os dois melhores

colocados de cada chave en-
tram com vantagem na segun-
da fase e terão o direito de dis-
putar a vaga em casa, é o que
estamos almejando", disse o
técnico Adilson Moraes.

O treinador disse que man-
dará a campo o que possui de
melhor e jogará com cautela e
determinação. "Já temos a vaga
a colocação agora é uma ques-
tão de detalhe", comenta Adil-
son Moraes. No primeiro tur-
no quando da abertura do cam-
peonato, o Mônaco Serra-
na esteve em Paraíso e entrou
em campo com apenas nove
atletas. A partida terminou com
o placar de 3 a 0 para o Operá-
rio.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a alteração
no horário da Sessão de Pregão do Processo de Licitação, modalidade
Pregão Presencial n.º 026/2019, Tipo Menor Preço por item, Objeto:
“CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE SERRALHERIA
ESPECIALIZADA PARA MONTAGEM E MANUTENÇÃO DE
ESTRUTURAS METÁLICAS E REPAROS EM TELHADOS DE
ZINCO.”. A abertura inicialmente prevista para o dia 03 de junho de
2019, às 08:30 horas dar-se-á no 03 de junho de 2019 às 13:30.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Comunica a alteração
no horário da Sessão de Pregão do Processo de Licitação, modalidade
Pregão Presencial n.º 022/2019, Tipo Menor Preço por item, Objeto:
“AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE INFORMATICA,
COMPUTADORES EEQUIPAMENTOS ELÉTRICOS PARA A
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura
será dia 28 de maio de 2019, às 08:30 horas dar-se-á no 05 de junho de
2019 às 08:30.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 029/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “CONTRATAÇÃO DE PROFESSOR PARA MINISTRAR
OFICINA DE JIU JITSU E JUDÔ PARA A POPULAÇÃO DO
MUNICIPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura será dia 11 de
junho de 2019, às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 030/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE BLOQUETES SEXTRAVADOS DE
CONCRETO PARA PAVIMENTAÇÃO E RECUPERAÇÃO DE VIAS
DO MUNICIPIO DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura
inicialmente prevista para o dia 11 de junho de 2019, às 13:30 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 031/2019, Tipo Menor Preço por lote,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE PLANTAS ORNAMENTAIS PARA
PLANTIO NA PRAÇA DO ROSÁRIO E CANTEIROS”. A abertura
inicialmente prevista para o dia 18 de junho de 2019, às 13:30 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 31
de MAIO de 2019. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.
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O motociclista W.A.L. que
foi atropelado no final da tar-
de de quarta-feira, 29, na ro-
dovia MG-050, trecho próxi-
mo à praça de pedágio, entre
os municípios de São Sebasti-
ão do Paraíso e Pratápolis,
continua internado na Unida-
de de Tratamento Intensivo,
da Santa Casa de Misericór-
dia. Ele passou por alguns pro-
cedimentos médicos e conti-
nua em observação. O aciden-
te envolveu a colisão entre a
moto que o rapaz conduzia e
um veículo VW Up dirigido
por um policial militar aposen-
tado.

Conforme informações ob-
tidas pelo Jornal do Sudoeste,
a vítima continua internada em
observação após ter passado
por procedimentos cirúrgicos
e é acompanhado por duas
equipes médicas ligadas aos
setores ortopédica e vascular.
O motociclista deu entrada na
Santa Casa e teve confirma-
da a fratura exposta na perna
direita e foi submetido a cirur-
gia, tendo ficado internado a
princípio na UTI.

Já na sexta-feira, 31 de
maio, ele foi novamente
reavaliado pelos médicos já
que ainda apresenta uma gran-
de lesão no pé. Após exames
foi liberado pela equipe
vascular,mas continua sob os
cuidados dos médicos e enfer-
meiros ligados ao setor orto-
pédico, uma vez que foi ne-
cessária a implantação de um
fixador externo. Segundo a
avaliação médica o paciente
está consciente e mantido em
repouso no leito de UTI onde
deverá permanecer pelos pró-
ximos dias,ainda sem previsão
de alta.

O ACIDENTE
O acidente ocorreu na tar-

de de quarta-feira, 29, por vol-
ta das 16h45, na altura do km

Motociclista atropelado na MG-050
continua hospitalizado em Paraíso

389 da rodovia MG-050. Se-
gundo informações da Polícia
Rodoviária Estadual o caso
envolveu uma colisão lateral
de um motociclista e um veí-
culo VW Up. Conforme infor-
mações preliminares o moto-
rista do Up, M.R.S, de 53
anos, seguia sentido a São
Sebastião do Paraíso. Ele ha-
via parado as margens da via
e quando foi atravessar a pis-
ta para pegar uma estrada
vicinal, envolveu-se na colisão
com o motociclista que seguia
sentido contrário.

O motorista justificou que
não percebeu a chegada re-
pentina do motociclista por ter
sua visão prejudicada em um
ponto cego. "Foi uma situação
muito repentina, eu parei, olhei
e quando fui ele surgiu em alta
velocidade. Eu tentei tirar, tan-
to é que ele atingiu a lateral
de meu veículo", contou o mo-
torista, que tinha ido a Passos
realizar exames médicos.

Com a colisão o motociclis-

ta foi lançado ao solo. A moto
uma CG com placas de Pas-
sos ficou completamente
destruída. O aro da roda ficou
completamente amassado, o
guidão retorcido e quebra do
painel e dos retrovisores. O
condutor foi socorrido por
uma unidade de resgate do
Corpo de Bombeiros e enca-
minhado para a Santa Casa de

Misericórdia, em São Sebas-
tião do Paraíso.

Já o carro teve amassa-
mentos. O condutor nada so-
freu. Ele permaneceu no lo-
cal e prestou assistência a ví-
tima. "É uma situação que a
gente não espera e também
não desejo a ninguém, mas in-
felizmente aconteceu", lamen-
tou.

FOTOS: Vasco Caetano

A informação de que São
Sebastião do Paraíso deixou
a lista de municípios com
alta incidência de dengue em
2019 trouxe alivio para a
população e também as au-
toridades de saúde da cida-
de.

No último boletim epide-
miológico divulgado nesta
semana pela Secretaria de
Estado da Saúde de Minas
Gerais (SES/MG) foram
computados apenas cinco
casos da doença, sendo que
houve semanas com regis-
tros de mais de 200 ocor-
rências. Paraíso figura na
relação entre os municípios
que tiveram ocorrência de
dois tipos da doença provo-
ca-da pelos vírus DENV-1 e
DENV-2.

Somente em 2019 os casos
de pessoas vítimas da dengue
com o sorotipo DENV-1 foram
detectados em 23 amostras in-
clusive em exames encaminha-
dos pela Secretaria Municipal
de Saúde de Paraíso. Ainda ho-
uve outras 1.841 amostras fo-
ram processadas para monito-
ramento viral da dengue com
identificação do sorotipo
DENV-2. Deste total 534
amostras de 104 municípios,
inclusive Paraíso apresentaram
confirmação para este tipo de
caso.

Desde 2011 os quatro ti-
pos de vírus da dengue foram
identificados em Minas Ge-
rais. De acordo com as análi-
ses labora-toriais, feitas por
entidades credenciadas e cer-
tificadas o maior predomínio

Paraíso registrou casos
de dengue tipo 1 e 2

da circulação viral é para o
DENV-1. No ano passado, Mi-
nas Gerais apresentou o soro-
tipo DENV-2 predominante-
mente entre as amostras tes-
tadas, o que esta até o momen-
to identificado.

No caso do vírus do tipo
DENV-2 os médicos e especi-
alistas alertam que trata-se de
uma espécie, perigosa. Ela pos-
sui rápida evolução o que pode
levar o paciente a óbito, antes
que se tenha um diagnóstico
completo. Este sorotipo é apon-
tado pelos especialistas como
mais agressivo da dengue.

Ainda no boletim epidemio-
lógico da SES divulgado nesta
semana São Sebastião do Pa-
raíso registrou apenas cinco
casos confirmados. Na sema-
na anterior este índice foi de

20 confirmando a curva des-
cendente.  No auge da crise
entre março e abril as esta-
tísticas apontaram para se-
manas com mais de 200
ocorrências. O documento
também apontou para a
ocorrência do segundo óbi-
to por dengue em Passos.

Apesar de nas últimas
quatro semanas Minas Ge-
rais ter apresentado uma re-
lação de municípios com alta
incidência de casos prová-
veis de Zika, há 75 classifi-
cados com alto índice de
infestação. A lista aponta 777
cidades sem registros de ca-
sos prováveis de Zika. Para-
íso está na relação entre 135
cidades com casos suspei-
tos da doença, volume con-
siderado baixo.

Por João Oliveira

A Campanha Nacional de
Vacinação, que terminou na
sexta-feira (31/5), não atingiu
a meta esperada e a partir de
segunda (3/6) será aberta a to-
dos os públicos. No município
paraisense, a cobertura vacinal
dentro do que era esperado
(21.450 pessoas), chegou a
79%, deste número a Vigilân-
cia conseguiu vacinar 75% das
crianças, 74% das gestantes,
88% dos trabalhadores em Saú-
de, 152% das puérperas, 85%
dos idosos, 96% dos profes-
sores e 64% de pessoas com
comorbidades.

Campanha de Vacinação é prorrogada
e será aberta a todos os públicos

Para ter direito a vacinação,
o cidadão precisa se deslocar
até a uma das salas de vacina-
ção no município e levar o car-
tão do SUS e o cartão de va-
cinação. "Isto é para que re-
gistremos a dose aplicada, já
que na campanha esse regis-
tro nem sempre é necessário,
principalmente quando a pes-
soas chega sem esses docu-
mentos. Como será uma va-
cina que entrará na rotina, será
um pouco mais demorado,
porque será necessário preen-
cher o cartão da vacinação",
explica a coordenadora da Vi-
gilância em Saúde em São Se-
bastião do Paraíso, Daniela
Cortez.

Aqueles que não têm o car-
tão do SUS, podem procurar
uma Unidade de Saúde da Fa-
mília para fazer esse registro.
"Vamos retomar aos horários
normais das salas de vacina-
ção, das 8 às 15h30 (somente
as USF que irão fechar para o
almoço). Apesar de abrir a to-
dos os grupos, iremos priorizar
aquele que é alvo da Campa-
nha. A população ainda tem
muito medo da vacina, mas é
uma vacina que não apresenta
riscos e não tem nenhuma rea-
ção. É muito comum  associa-
rem a gripe à vacina porque
neste período estamos mais
susceptíveis a doença, mas não
há nenhum correlação com a

vacinação em si", afirma a co-
ordenadora.

O anúncio inicial de que a
vacinação seria aberta a todos
os públicos foi feito pelo Mi-
nistério da Saúde. A meta do
ministério é vacinar 90% do
público prioritário, formado
por 59,4 milhões de pessoas.
Dois estados já bateram a meta
de 90%: Amazonas (94,4%) e
Amapá (94,7%). Os estados
com menor cobertura vacinal
são Rio de Janeiro (57,6%),
Acre (64,9%) e São Paulo
(65,4%). Em Minas, até o mo-
mento, já foram confirmados
56 casos de Síndrome Respi-
ratória Aguda Grave (SRAG),
causados pelo vírus da

Influenza (gripe). Desses ca-
sos, quatro evoluíram para o
óbito. As mortes, que estão
associadas ao vírus Influenza
A (H1N1), ocorreram nos mu-
nicípios de Belo Horizonte (2),
Juiz de Fora (1) e Andrelândia
(1).

Em Paraíso houve um caso
suspeito de H1N1, mas caso
chegou a ser descartado. Po-
rém, conforme aponta a coor-
denadora da Vigilância em Saú-
de, serviu de alerta para que as
pessoas tomem consciência
sobre a falta de prevenção e que
a doença é grave e pode levar a
morte. "Brasileiro costuma dei-
xar tudo para última hora e as
salas neste fim de campanha

estavam bem lotadas. Mas,
quem ainda não se vacinou é
só nos procurar para garantir
sua dose", completa Daniela
Cortez.

POSTOS DE SAÚDE

O cidadão pode procurar
umas das seguintes salas de
vacinação: Posto de Puericul-
tura, à rua Gedor Silveira, nas
USFs da Vila Formosa, à rua
Maria Abadia Amaral Malaguti,
180; USF Vila São Pedro (ter-
ças e quintas), à rua Francisco
Quintino , 181; USF São Judas,
à rua coronel Alfredo Serra e
USF no distrito de Guardinha,
à rua Germano Guerra, 445.
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Na Casa da Cultura, os Funcionários, o Prédio e Relíquias Históricas,
precisam de maior segurança e receberem melhores cuidados

Nesta semana, prefeitura iniciou obra de canalização de águas pluviais
em Ruas do Jardim Acapulco que estavam paralisadas a oito anos

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para deixar registrado e
comprovados fatos aconteci-
dos no passado, que faz o ser
humano relembrar a origem de
sua espécie, dos costumes,
cultura, folclore, invenções,
criatividades, trabalhos, aven-
turas, documentários, é neces-
sário haver locais adequados
para preservar com segurança
e cuidados, para que criaturas
e objetos não sejam deteriora-
dos, dilapidados, afanados e
destruídos, pelo homem e por
ações de ataques provenientes
da natureza.

Em São Sebastião do Para-
íso temos a grata satisfação e
o privilégio de sermos contem-
plados com o Museu Histórico
Municipal “Napoleão Joele”,
instalado na Casa da Cultura,
na Praça Olegário Maciel, no
antigo prédio da Estação Fer-
roviária Mogiana, depois
Fepasa.

Este preâmbulo se deve ao
fato do telhado da Casa da Cul-
tura estar necessitando de re-
paros, porque apresenta várias
goteiras que podem molhar o

acervo no Museu, objetos e
documentos de valor inestimá-
vel. Além disso há traças e in-
setos que provocam estragos
que podem destruir relíquias da
história, cultura, costumes, e
do folclore, de nossa gente
paraisense, de valores incalcu-
láveis.

Outro fato preocupante é
em relação à segurança, tanto
das relíquias como também de
funcionários que prestam ser-
viço na Casa da Cultura. Há
cerca de 15 dias um ladrão
aproveitou que o funcionário do
museu estava atendendo visi-
tantes, e furtou duas garruchas
e uma espingarda, duas relíqui-
as antiquíssimas doadas por
paraisense para serem expos-
tas. Foram furtadas devido um
vidro de um armário que serve
de proteção para evitar que pes-
soas tenham acesso ao materi-
al exposto estar quebrado, o
que facilitou o furto.

Ainda bem que o funcioná-
rio, atento em suas supervisões
rotineiras, percebeu o sumiço
das duas armas de fogo e aci-
onou a polícia que atendeu a
denúncia. Policiais colheram
informações e felizmente, com

agilidade e competência encon-
traram e colocaram atrás das
grades o autor do furto. Provi-
soriamente as armas estão sob
guarda da justiça.

Na Casa da Cultura já havia
acontecido outros furtos, de
um DVD, caixa de ferramen-
tas e um celular. Então, para
evitar novos casos, é preciso a
presença constante, 24 horas
de todos os dias do ano, a pre-
sença da Guarda Patrimonial
Municipal, o que não está ha-
vendo.

Outro detalhe importante: a
Prefeitura tem que aproveitar
esta época de seca e mandar
consertar o telhado da Casa da
Cultura que está com inúme-
ras goteiras. Preocupados e
precavidos, funcionários colo-
caram vários documentos que
estavam em arquivo patrimo-
nial, dentro de sacos plásticos,
para evitar que molhem e so-
fram ataques de traças.

É necessário a detização
antes que relíquias sofram da-
nos irreparáveis. E não é so-
mente isso, porque para expo-
sição e até mesmo manuseio de
papéis devem ser observados
cuidados especiais.

Goteiras e traças colocam
em risco acervo no Museu

Municipal, na Casa da Cultura

Sebastião Tadeu Ribeiro

O Jornal do Sudoeste tem
publicado matérias atendendo
reclamações, pedidos e apon-
tado sugestões, com maior in-
tensidade cobranças ao poder
público municipal, em especial
ao Executivo, o prefeito de São
Sebastião do Paraíso.

Quando reclamações são
devidamente atendidas temos o
prazer em divulgar, mas quan-
do há necessidade batemos na
mesma tecla, até que situações
sejam resolvidas.

Além de atender reclama-
ções de leitores, o "JS" sempre
está atento percorrendo vias
públicas e zona rural de Paraí-
so, encontrando problemas a
serem resolvidos e anotando os
que foram, e fazemos questão
de divulgar.

Passamos pelos bairros
Conjunto Habitacional Rubens
Rocha Gonçalves e Jardim
Acapulco, e constatamos que
a Prefeitura iniciou a obra de

canalização com tubulação de
águas pluviais no cruzamento
das ruas Professora Alice
Alcântara do Prado com a rua
Antônio de Bello. Este impor-
tante e necessário serviço de
saneamento básico era para ter
sido feito há cerca de oito anos.
Enxurradas danificaram o ser-
viço de pavimentação das duas
referidas ruas, deixando-as
cheias de buracos e de matos.

Segundo informações do
prefeito Walker Américo ele
conseguiu parceria junto à em-
presa Objetiva para a referida
canalização. Caberá a Prefeitu-
ra a abertura da rua e instala-
ção, enquanto a empresa Ob-
jetiva arcou com a compra de
toda tubulação e também cus-
teará a pavimentação das ruas
Professora Alice Alcântara do
Prado e Antônio de Bello, onde
foi danificado.

Reconhecemos o trabalho
da atual administração munici-
pal e do vereador Paulo César
de Souza, Tatuzinho, pela obra

de canalização.
Como também oportuna-

mente fizemos a cobrança, lem-
bramos que o prefeito
Walkinho providenciou a cana-
lização de águas pluviais e tam-
bém a restauração das ruas
Orlando Lauria, no Bairro
Rosentina que estava intransi-
tável em certo trecho há prati-
camente sete anos, e também
procedeu a canalização e res-
tauro do pavimento asfáltico da
avenida Geraldo Pelúcio no tre-
cho correspondente entre as
ruas Cecília Gonçalves Pimen-
ta e avenida Washington
Martoni.

Referido trecho, por incrí-
vel que pareça estava paralisa-
da há aproximadamente dez
anos.

Outra obra que o "JS" co-
brou providências e foi retoma-
da pela atual administração é a
construção da Escola Profes-
sor José Carlos Maldi, na rua
José Osias de Sillos, que se-
gundo informações, tem térmi-
no previsto até o final deste
ano.

Serviços que estavam pendentes
há anos estão sendo

executados pela Prefeitura
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O vereador Vinício Scarano
Pedroso é o autor do Projeto de
Lei apresentado durante a sema-
na na Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso que bene-
ficia com desconto no Imposto
Predial, Territorial e Urbano
(IPTU) o contribuinte que ado-
tar práticas sustentáveis no mu-
nicípio. A proposta está em es-
tudos pela Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação e em
seguida deverá ser apreciada pelo
plenário. Para fazer jus ao bene-
fício será preciso receber da Pre-
feitura um certificado, denomi-
nado de IPTU Sustentável.

Conforme o autor do Pro-
jeto de Lei a iniciativa tem por
objetivo incentivar a aplicação
de práticas sustentáveis desti-
nadas à redução do consumo
de recursos naturais e impac-
tos ambientais. Ele define que
trata-se de uma proposição que
versa sobre a criação do Pro-
grama de Incentivo à Susten-
ta-bilidade Urbana nos imóveis
do Município de São Sebasti-
ão do Paraíso. A proposta apre-
sentada na sessão realizada dia
27 de maio.

Segundo Vinício a intenção
é beneficiar com descontos no

IPTU os empreendimentos que
tiverem a certificação IPTU
Sustentável, emitida pela Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso. Os imóveis receberão
pontos para cada prática sus-
tentável aplicada, entre as pre-
vistas pelo projeto, podendo ser
enquadrados em três categori-
as sendo Nível de Sustentabili-
dade 1 (desconto de 5%); Ní-
vel de Sustentabilidade 2 (des-
conto de 7%); e Nível de
Sustentabilidade 3 (desconto de
10%), esclarece o vereador.
Exemplos de ações aplicáveis
são o reaproveitamento de água

da chuva e a instalação de fon-
tes alternativas de energia elé-
trica, conforme os critérios
estabelecidos na lei.

Na justificativa do projeto
Vinício Scarano enfatiza que o
benefício será válido por três
anos, quando o interessado
deverá solicitar reavaliação pelo
órgão licenciador. Podem plei-
tear a certificação novos em-
preendimentos a serem edifica-
dos, assim como edificações
existentes de uso residencial,
comercial, misto, industrial ou
institucional que passarem por
ampliações e/ou reformas.

Edificações já regulamentadas
também poderão requerer a
certificação caso o empreendi-
mento atenda às exigências da
lei.

A proposta também deter-
mina que o projeto que solicitar
a pré-certificação terá tramitação
prioritária nos procedimentos de
licenciamento, tais como, ob-
tenção de Alvarás de Constru-
ção, Ampliação e/ou Reforma,
modificação de projeto aprova-
do, assim como Alvará de Ha-
bite-se.Terá a certificação e os
benefícios cancelados o imóvel
que deixar de realizar as ações

Câmara avalia PL que prevê desconto no IPTU
de imóveis que adotarem práticas sustentáveis

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp), irá promover
no próximo dia 11 de junho
para empreendedores de Para-
íso e região, palestra com o
tema “Marcas e Patentes”.
Conforme a Associação, para
garantir a proteção do patrimô-
nio das empresas através da
propriedade intelectual de for-
ma segura é importante obter
conhecimento para auxiliar nas
tomadas de decisões estratégi-
cas.

A palestra será ministrada
pelo consultor da Vilage Mar-
cas e Patentes Thiago Tristão
que abordará de forma infor-
mativa o assunto, apresentan-
do a este público as diferenças
entre marca e patente, a impor-
tância de registrar cada uma e
os riscos que o empresário

corre ao não proteger a pro-
priedade intelectual de sua em-
presa.

Obter o registro da marca
é a melhor forma de evitar que
a imagem de seu negócio seja
arranhada com o uso indevido
de sua “identidade” ou ficar de-
samparado judicialmente em
situações de cópias ilegais de
seu nome, protegendo sua em-
presa e seu patrimônio. “Ima-
gine ver concorrentes utilizan-
do indevidamente ou imitando
sua marca, conduzindo seus
potenciais clientes para longe
de você e, consequentemente,
reduzindo seus lucros”, alerta
a Acissp.

A Acissp está disponibilizan-
do essa palestra com a Vilage
Marcas e Patentes que traba-
lha há 33 anos na área, con-
tando com mais de 100 profis-
sionais especializados que

atendem mais de 20 mil clien-
tes no Brasil e exterior para
oferecer a Associados e empre-
sários de nossa cidade a opor-
tunidade de conhecer os aspec-
tos mais importantes no regis-
tro de marcas e patentes e/ou
qualificar seus colaboradores.

A palestra sobre marcas e
patentes será realizada na sede
da ACISSP (Av. Oliveira Re-
zende, 1350 - Vila Operária) no
dia 11 de junho às 19h. O evento
é gratuito e as inscrições deve-
rão ser realizadas pelo site:
www.acissp.com.br.  Além dis-
so, de 12 a 14 de junho o con-
sultor Thiago Tristão estará
disponível para prestar consul-
toria especializada e personali-
zada, este atendimento deverá
ser agendado. Quem desejar
obter mais informações, pode
entrar em contato pelo núme-
ro 3539-4400.

Acissp irá
promover  palestra

“Marcas & Patentes”

e práticas de sustentabilidade
que justificaram a concessão da
certificação IPTU Sustentável.
O vereador defende ainda que
com a adoção das práticas ne-
cessárias para a obtenção do
benefício. "Haverá impacto di-
reto na qualidade de vida do ci-
dadão, uma vez que estas con-
templam a destinação adequada
de resíduos, técnicas de capta-
ção e reaproveitamento de água,
e formas mais limpas e renová-
veis de geração de energia, den-
tre outras diversas práticas
listadas como desejáveis", asse-
gura.

Após várias polêmicas
envolvendo os trabalhos rea-
lizados pela empresa Central
Park, responsável por operar
a Área Azul em São Sebasti-
ão do Paraíso, a Prefeitura
anunciou que foram apresen-
tadas propostas de adequa-
ções para o melhoramento da
prestação dos serviços. O
assunto continua rendendo
debates já que a Câmara Mu-
nicipal deve apreciar nos pró-
ximos dias a análise do veto
do Executivo a projeto apro-
vado na Câmara que prevê a
revogação da prestação dos
serviços pela empresa.

Conforme divulgado nes-
ta semana pela Prefeitura,
após reunião do prefeito
Walker Américo Oliveira com
Nilson Lopes, diretor da Cen-
tral Park, é que a prestação
do serviço deverá passar por
adequações. As melhorias
abrangem desde a melhor
visualização dos pontos de
vendas dos bilhetes para es-
tacionamento, aumento do
número dos pontos de ven-
das fixos, aumento de funci-
onários da Área Azul para a
região abrangida pelo estaci-
onamento rotativo, melhoria
na comunicação visual atra-
vés de panfletos e instruções
para baixar o aplicativo de
vendas de tickets.

Outra medida solicitada

foi a implantação de identifica-
ção na própria placa de estaci-
onamento regulamentado,
apontando quais são os pontos
de vendas credenciados e onde
o munícipe pode procurar pelo
ticket de estacionamento
rotativo mais próximo.

O prefeito também mani-
festou o desejo de isentar os
deficientes e idosos do paga-
mento da Área Azul, desde que
eles estejam nas vagas destina-
das a eles. O representante da
Central Park se comprometeu
a levar a proposta para um es-
tudo de viabilidade econômica.
“Para isso, tem que existir a
coerência entre as partes, mas,
na medida do possível, nós
atenderemos este pedido do
prefeito. Estamos dispostos a
executar as ações junto com o
Executivo municipal para me-
lhorar a questão da zona azul”,
disse.

A empresa contratada por
meio de licitação para operar a
Área Azul do município, Cen-
tral Park começou a operar no
município em maio de 2016.
Ao longo destes três anos, al-
gumas demandas foram sur-
gindo da população com rela-
ção ao serviço. Neste período
o serviço tem sido bastante
questionado e alvo de várias
polêmicas, envolvendo a Câma-
ra Municipal.

No início do ano Nilson

Lopes esteve em uma reunião
na Câmara onde travou um
duro debate com os vereado-
res que ficaram insatisfeitos
e indignados com algumas de
suas colocações. Ato contí-
nuo a Câmara aprovou um
projeto em que pedia a Pre-
feitura que revogasse o con-
trato com a Central Park. A
proposta aprovada por una-
nimidade da Câmara foi ve-
tada pelo prefeito Walker
Américo e gerou mais polê-
mica com a edição de uma
“Nota de Repúdio” dos legis-
ladores.

O diretor da empresa en-
trou com contra o presidente
da Câmara, Lisandro Montei-
ro. A alegação era de que o
vereador estaria descum-
prindo Lei Municipal e Decre-
to que autorizaria o estacio-
namento rotativo em Paraí-
so, além de estimular muníci-
pes a não pagar a área azul. A
denúncia foi arquivada pela
promotoria de justiça no dia
22 de maio. Lisandro disse
que foram feitas várias tenta-
tivas de diálogo com o empre-
sário e que a justiça foi feita.

Nos próximos dias uma
comissão especial da Câma-
ra deverá emitir um parecer
para definir se mantém ou
não o veto do Executivo ao
projeto aprovado pelos vere-
adores.

Área Azul deverá passar
por adequações
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Por João Oliveira

O músico e compositor
Antônio Gonçalves de Pádua,
o Correto da famosa dupla
paraisense, Correto e Corrêa,
depois Correto e Corrente, é
um homem de muitas compo-
sições famosas, entre elas o
"Homem de Pedra", que foi
gravada pela primeira forma-
ção do Trio Parada Dura.  Ele
também é autor do Hino da
Associação Atlética Paraisense.
Aos 93 anos, ele antém o hábi-
to de compor e destaca que
suas inspirações vêm das
vivências e dos sentimentos
que são comuns a todas as pes-
soas.

Correto começou a escre-
ver quando tinha 31 anos, nos
idos 1957. Seu gênero favori-
to era o que ele define como
"sambão de roça", e o sertane-
jo só veio a fazer parte da sua
vida depois. "É um gênero que
até hoje eu gosto. Nesta época
eu estava morando em Sales de
Oliveira, onde vivi por seis
anos, e quando retornei a Pa-
raíso, estava uma folia no rá-
dio de duplas sertanejas que iam
cantar aos domingos. Comecei
a ouvir e decidi experimentar
esse estilo", recorda.

Sua primeira formação foi
com o Corrêa, parceria que
durou cerca de seis anos. En-
tre suas primeiras composições
está a música "Passado Riso-
nho", uma música que segun-
do ele, tocou muito nas rádios
na época. "Naquele tempo, em
meados de 1959 e 1960, a rá-
dio Difusora Paraisense, a
ZYA4, tinha programas de au-
ditório, e sua programação além
de ser sintonizado nos rádios
também podia ser ouvida em
autofalantes que ficavam no
coreto da Praça da Matriz. Na-
quele tempo, na parte da ma-
nhã e a tarde, havia programas
na Difusora em que era costu-
me se oferecer música para al-
guém que estivesse aniversari-
ando, e o Passado Risonho to-
cava sempre".

A partir deste sucesso, Cor-

reto conta que tomou gosto por
compor. Depois deste, veio os
sucessos "Ondas de Amor" e
outras. Entretanto, entre seus
maiores sucessos está "O Ho-
mem de Pedra", que foi grava-
do pelo Trio Parada Dura
(Cleone, Barrerito e Mangabi-
nha). Ele conta que naquela
época havia parcerias, e todo
compositor tinha parceria com
um deles. "Minhas parcerias
foram com o Creone, eles gra-
varam e foi um estouro, tocou
no Brasil inteiro. Várias pesso-
as regravaram essa música, e
ainda hoje há pedidos para gra-
var a música", lembra.

Conforme Correto, a mú-
sica, inicialmente, foi apresen-
tada para a dupla Mococa e
Moracy, que viram a letra, ex-
perimentaram cantar, mas dis-
seram que para eles o estilo não
daria certo. Entretanto, naque-
la época o Parada Dura fez
uma apresentação na região e
Correto conseguiu fazer con-
tato com eles. "Viram a letra,
gravaram e foi aquele sucesso
todo, depois Mococa e Moracy
reconheceram que perderam a
oportunidade de ter feito su-
cesso com aquela canção".

"O Homem de Pedra" é uma
música que conta a história de
um homem que cansou ser
humilhado e de sofrer por amor
e se tornou alguém frio. A ana-
logia que se faz é entre um grão
de areia que, diante da situação
de subjugação e descrença no
amor, torna-se pedra, e também
transformou em pedra o seu
coração. "Eu penso muito no
sofrimento das pessoas quan-
do componho. Cada um tem
um estilo, meu estilo é pensar
nas mulheres e falar sobre essa
relação, sobre boemia, sofri-
mento amoroso e é um senti-
mento que todo mundo tem",
conta.

Ele conta que em um show
cantou a música "Taça Vazia",
e observou a expressão de um
rapaz que mudava conforme a
música; ele diz que percebeu
que o que tinha acontecido com
aquele rapaz, era justamente o

que estava sendo falado na le-
tra. "Ele havia sido deixado pela
companheira, e chegou a cho-
rar ao se recordar do fato".

Correto também compôs o
Hino da Associação Atlética
Paraisense, a "Mais Querida" de
São Sebastião do Paraíso. "Foi
quando a Associação Atlética
subiu para a primeira divisão.
O diretor da Paraisense a épo-
ca, o ex-vereador Gabriel Ra-
mos pediu para diversos com-
positores para compor um hino
para o clube, inclusive ao gran-
de poeta paraisense e autor do
Hino à Paraíso, Ary de Lima,
que já residia em Maringá.
Compus o hino, fizeram os ar-
ranjos e gravaram, ficou lindo"
recorda.

Uma das maiores satisfa-
ções do compositor é quando
alguém se lembra de suas com-
posições, mesmo que não sai-
bam sua origem.  "Às vezes
encontro pessoas que estão vi-
ajando por esse país a fora e
quando pedem para músicos
cantarem 'O Homem de Pedra',
todo mundo sabe a letra, mas
duvidam um pouco quando di-
zem que o compositor é da ter-
ra deles", conta. Correto lem-
bra que entre as canções mais
tocadas estão "Palco do Mun-
do", "A estátua", "Meu
bolerão", "Seu passado" e meu
"Carro de Boi", este último foi
gravado por uma dupla de
Goiás e tem muito carreiro que
gosta; é como se fosse uma
instrução para ensinar àqueles
que não sabem o que é um car-
ro de boi".

Depois do fim da dupla
Correto e Corrêa, ele formou
dupla com o músico Maurinho
Ozelin, mas durou pouco a par-
ceria. Logo depois, apresentan-
do o programa que tinha na
Rádio Difusora Paraisense,
conheceu o Corrente, o saudo-
so José Salvador Eustáquio, o
Gorvalho. "Ele apareceu, tinha
uma primeira voz boa, conhe-
cia as minhas músicas e tinha
vontade de cantar comigo, a
parceria durou 44 anos", relem-
bra.

O músico, além de ter tido
programas nas rádios, Incon-
fidência, de Belo Horizonte, na
Difusora Paraisense, e outras
rádios no interior paulista, tam-
bém realizou diversas apresen-
tações em comícios, além de
apresentações em circos. En-
tre um dos muitos fatos curio-
sos que viveu, ele recorda com
divertimento de um evento que
houve na divisa entre Minas e
São Paulo na inauguração do
asfaltamento dão rodovia, hoje
BR 265. Estavam presentes os
governadores de Minas Gerais,
Israel Pinheiro e o de São Pau-
lo, Abreu Sodré, e entre outras
autoridades o deputado Delson

Scarano. Na solenidade, onde
há o marco divisório entre os
estados, o palco não aguentou
o peso de tanto político e ce-
deu, derrubando todo mundo.

Aos 93 anos, Correto afir-
ma que não para, e sempre que
pode se apresenta em eventos.
É com saudades que se lem-
bra desta época e diz que pro-
gramas como os que apresen-
tou em sua época áurea fazem
falta hoje dia. "O sertanejo ain-
da é um gênero que arrasta
muita gente. Recordo-me de
um programa que eu tinha, 'Fa-
zenda contra Fazenda', inspi-
rado por um programa do SBT
chamado 'Cidade contra Cida-

Correto, um compositor de músicas
conhecidas, respeitado nacionalmente

Reprodução

Correto começou a compor aos 31 anos e nunca mais parou

de' (onde Paraíso saiu cam-
peão), foi uma competição que
teve muito repercussão e, pelo
barulho que fez, o Monsenhor
Mancini quis que terminasse,
assim encerramos o programa
na rádio", relembra.

Por tudo isto, Correto é um
músico que, além de grandes
memórias e ser um dos mais
respeitados compositores, com
composições reconhecidas na-
cionalmente, também é um ser
humano que merece ter sua
história preservada e perpetu-
ada às novas gerações. "É uma
época de que sinto saudade
demais, de tudo, não apenas de
cantoria", completa.


